

Lettre pour GOMA ESPERANCE 27 AVRIL 2025

Bonjour à toutes et tous

20 ans déjà

Il y a 20 ans j'entendais ,pour la 1ère fois ,parler de GOMA , je devais accompagner une expédition de scientifiques vulcanologues sur le NYRAGONGO volcan à un vingtaine de km de GOMA en RDC , alors je me suis penché sur un ATLASGOMA , la proximité du RWANDA , de sinistre résonance , pays que nous traverserons pour atteindre notre base à GOMA .

A ce moment là les préparatifs pour l'expé vont bon train et le hasard (et la chance) me font tomber sur un FLYER de GOMA ESPERANCE dans un commerce de CASTANET

GOMA GOMA ce nom résonne dans ma tête et je prends contact avec cette association et FRANCOIS BERCOT le président de l'époque , l'étonnement est réciproque , et puisque je vais à GOMA , pourquoi ne pas rencontrer les personnes qui vont nous aider sur place ; a l'époque le père BONIFACE est à PARIS .

Je pars pour GOMA quelques jours avant les scientifiques , et c'est sœur DEODATA de l'association ALPHA UJUVI de GOMA qui vient me chercher à l'aéroport de KIGALI , m'introduit à la procure , me fait rencontrer l'évêque , le père OSWALD de CARITAS , la radio locale,son association ALPHA UJUVI et toutes ses enseignantes , et enfin le terrain de la future école ; la lave est partout une lave dure comme du béton , des friches ,mais aussi des avocatiers et des manguiers , et le terrain est grand et j'entends déjà dans ma tête les rires et les chants des enfants de GOMA ESPERANCE .

Le travail pour construire ce centre est intense, dur, et a nécessité beaucoup de courage, aplanir cette lave pour construire les classes n'est pas une mince affaire ,,,,

au fil des ans , et avec le retour du père BONIFACE , les classes sont apparues , puis les sanitaires , et aussi un internat que l'on équiperait en linge de lit au cours d'un voyage avec PATRICE

PELLERIN (président de l'époque)mémorable épopée avec des valises de 40 kg..... et grâce au concours et à la gentillesse des personnes du secours catholique et de JEANINE GUITARD ainsi que d'amies qui ont donnés des vêtements pour ces jeunes filles de l'internat ; malheureusement cette belle idée s'arrêtera avec les événements qui gangrènent régulièrement cette région et l'internat fermera ces portes .

Maintenant l'enseignement suis son cours avec différents niveaux , jusqu'aux formations professionnelles , mais le climat politique de la région est instable et dangereux .

Le volcan NYRAGONGO N'EST PAS LE SEUL DANGER DE CETTE REGION et les enseignants et les enfants de GOMA ESPERANCE sont valeureux , et admirables qu'ils en soient ici remerciés ainsi que le PÈRE BONIFACE qui a eu cette idée merveilleuse ...

LONGUE VIE A GOMA ESPERANCE en espérant pouvoir y revenir un jour

MARYSE SENAC